

Gobierno y Consell retoman el diálogo para buscar soluciones a la falta de agua

El conseller García Antón pacta con el nuevo Secretario de Estado crear equipos técnicos para estudiar todas las alternativas



F. J. B. Consell y Gobierno central dieron ayer el primer paso para normalizar relaciones en torno al debate sobre la búsqueda de soluciones al problema del agua en la provincia al llegar a un acuerdo para la creación de equipos técnicos conjuntos que trabajarán sobre los temas clave -abastecimiento, desalación, reutilización de agua residual y modernización- durante una hora de reunión que mantuvieron el conseller de Medio Ambiente, José Ramón García Antón, y el nuevo secretario de Estado de Agua, Josep Puxeu. El encuentro oficial se producía siete meses después de la última reunión en Madrid entre García Antón y el entonces Secretario de Estado para la Biodiversidad, Antonio Serrano, que certificó el divorcio entre ambas administraciones. Ayer, el conseller se mostró



García Antón, Maritiina Hernández y Josep Puxeu, durante la comparecencia pública tras la reunión en Valencia A. I.

MULTIMEDIA

Fotos de la noticia

optimista, al haberse pasado del "trasvase del Ebro no o el Júcar-Vinalopó no se toca", al acuerdo para formar grupos de trabajo conjuntos. El propio Josep Puxeu evitó, en la rueda de Prensa posterior a la reunión, negar la posibilidad de que en un futuro pudiera adoptarse una solución para la Comunidad Valenciana similar a la decidida para abastecer a Barcelona, con la prolongación del trasvase del Ebro que llega a Tarragona. El secretario de Estado, mano derecha de la ministra Elena Espinosa, se reunió también con la consellera de Agricultura, Maritiina Hernández, quien le trasladó, entre otras cuestiones, la preocupación del sector por las trabas que está poniendo Rusia a la exportación de cítricos. Ambos pactaron un viaje institucional en julio junto a exportadores para comprobar cómo se comporta el mercado.

Tanto García Antón como Hernández destacaron la buena voluntad política demostrada por Puxeu para alcanzar acuerdos, algo impensable en la etapa de Cristina Narbona, y aunque en la reunión también participó José Rodríguez Mulero, responsable de Seiasa -sociedad estatal adscrita al Ministerio de Agricultura-, al que desde la Generalitat se ha vinculado, en ocasiones, al equipo de cargos públicos que levantó a los agricultores de la Ribera contra el proyecto original del trasvase Júcar-Vinalopó.

En este sentido, el conseller García Antón señaló que "las dos partes tenemos claro que el problema del agua es muy importante y que hay que llegar a una solución definitiva que beneficie a todos los ciudadanos. Por eso, tanto los técnicos de la Conselleria como los del Ministerio se van a poner a trabajar rápidamente para llegar a un acuerdo en cuestiones relacionadas con el abastecimiento, la modernización de regadíos, depuración y reutilización".

García Antón reiteró que "nuestro objetivo es llegar a un pacto total en el tema del agua y ese pacto creemos que tiene que ser nacional, estamos abiertos a una colaboración institucional leal para llegar a una solución real".

Trasvases y desaladoras en la misma cesta

"No hay posturas irreconciliables". Josep Puxeu y García Antón coincidieron ayer públicamente, tras su primer encuentro oficial, en destacar que lo importante es trabajar en los puntos de encuentro. El secretario de Estado aseguró que está dispuesto a "hablar y hablar de todo, incluso analizar la posibilidad de utilizar agua del Ródano para buscar soluciones a los problemas actuales".

Durante la reunión se habló de todo, pero tanto García Antón como Puxeu evitaron entrar a valorar, ni mucho menos comentar públicamente, los proyectos que hasta ahora han sido fuente de polémica y desencuentro como el trasvase del Ebro o el cambio de toma del Júcar-Vinalopó, aunque tanto el uno como el otro aseguraron que los grupos de trabajo analizarán todas las posibilidades, trasvases y desaladoras. Por su parte, Rodríguez Mulero (Seiasa) anunció que el Gobierno financiará la modernización de 90.000 hectáreas de regadío en los próximos 4 años, lo que ahorrará 100 hm³.

El Ejecutivo ve cerca el final de la alerta en Cataluña

El secretario de Estado admitió que "estamos cerca de salir" de la situación de emergencia que vive Barcelona por la crisis de abastecimiento hídrico para el consumo humano, al tiempo que abogó por evaluar "sin prisas" el impacto del reciente episodio de lluvias sobre la misma. Puxeu se pronunció en estos términos tras ser preguntado por la posibilidad de que finalmente no se realice el trasvase a Barcelona. Al respecto, sostuvo que "habrá que tomarse el tiempo suficiente" para que el Gobierno central y la Generalitat catalana realicen "una evaluación del impacto de este episodio de lluvias", aunque adelantó que dicho impacto "es muy bueno". Puxeu explicó que "una vez hecha esta evaluación", y decretada "esa situación de salida de emergencia, de la que estamos cerca de salir, se deberá "tomar la decisión".

En este sentido, el presidente de CiU, Artur Mas, dijo ayer que "la Generalitat se supera cada día en su ineficacia y su ineptitud" y reclamó que se mantenga el trasvase entre Tarragona y Barcelona "para dejar de hacer el ridículo". El Consejo de Ministros se reúne hoy y entre los asuntos, analizará el nuevo escenario tras las lluvias.